

# Retours sur l'AG 2023

*L'Assemblée Générale du Collectif Quicury s'est tenue le mercredi 15 mars sur la commune de Sarcey devant une centaine de personnes. Ce fut l'occasion de revenir sur les nombreuses actions 2022 et d'informer les adhérents sur les enjeux et points de vigilance pour 2023.*

## Pour les nouveaux, rapide historique ....

Le collectif Quicury, créé en 2019, en contestation envers l'installation d'une zone logistique au détriment de terres agricoles et de la biodiversité sur les communes de Bully, Sarcey, St Romain de Popey et Les Olmes, s'est rapidement organisé en interne afin d'appréhender l'avenir du Val de Turdine de façon globale et durable.

Ainsi, quatre groupes de travail se répartissent les tâches et permettent aux adhérents volontaires de s'investir selon leurs affinités et compétences. Perméables entre eux, ils s'associent souvent sur des thématiques et sur les grands rendez-vous annuels de l'association.



**Le groupe « juridique »** effectue un travail de veille sur tout ce qui touche à l'occupation et la modification de destination d'occupation des espaces naturels du Val de Turdine d'un point de vue réglementaire.

Il vérifie le respect du droit et des règlements d'urbanisme et, en cas d'irrégularités constatées nuisibles à l'environnement, monte un plan d'actions privilégiant d'abord la conciliation avec les acteurs concernés mais pouvant aller jusqu'au recours en justice.



En 2022, l'activité s'est concentrée sur les études des PLU de St Forgeux, Sarcey, Bully et le projet de carrière à Joux. Rédaction d'avis lors des

consultations publiques, rencontre des commissaires enquêteurs, demande de recours, rencontre des municipalités ont jalonné l'année des vaillants bénévoles de ce groupe.

## **Le groupe « biodiversité »**

Regroupant passionnés et professionnels aguerris, il observe, recense et alerte sur les besoins des espèces. Son objectif est de veiller tout ce qui pourrait mettre en péril les écosystèmes en place sur la zone. Sur 2022, la vigilance a été axée sur la surveillance des zones humides, urbanisation et sécheresses successives rendant celles-ci particulièrement vulnérables. Une alerte a d'ailleurs été formulée auprès de la municipalité de Bully pour la sensibiliser à la nécessaire protection de celle jouxtant la zone artisanale qu'elle compte agrandir.

Pour 2023, les bénévoles de ce groupe proposent deux actions de sensibilisation autour des haies : le 18 mars sur Sarcey dans le cadre du festival Ecologie-Economie et le 14 mai à Sarcey pour une journée de découvertes familiales en coanimation avec la Mairie dans le cadre des semaines de l'environnement de la CCPA.

## Le groupe « alternatives »

Comme énoncé dans ses statuts, l'un des objectifs du collectif Quicury est de participer activement au développement de solutions permettant de relocaliser notre consommation alimentaire. Comme les années précédentes, le groupe « alternatives » est allé à la rencontre de porteurs de projets et de professionnels déjà installés afin d'imaginer un devenir possible pour le Val de Turdine.

Pour la première fois, le collectif a aussi pu s'investir dans trois projets portés par les pouvoirs publics :

- L'élaboration du projet de territoire de la Communauté de Communes du Pays de l'Arbresle (CCPA)
- Le projet du SYRIBT (Syndicat de Rivière Brévenne Turdine) visant à intégrer citoyens et acteurs socio-économiques à la surveillance et préservation de la ressource en eau.
- L'élaboration du Projet Alimentaire Territorial (PAT) mis en place par le Syndicat de l'Ouest Lyonnais (SOL) qui a pour objectif d'élaborer une stratégie alimentaire en prenant en compte les enjeux climatiques et en encourageant un développement soutenable du territoire.

## Le groupe « communication »

Information des adhérents, sensibilisation des habitants mais aussi courriers aux élus, conseils municipaux, réunions du SMADEOR (Syndicat Mixte de réalisation pour l'Aménagement et le Développement de l'Ouest Rhodanien), des communautés de communes, liens avec les autres associations... le groupe communication bouillonne toute l'année !

En 2022, une dizaine de « lettre info » et quelques « flash info » distribués par courriels ont permis de rendre compte aux abonnés (adhérents ou non) des actions réalisées mais aussi des points de vigilance du moment.

Les révisions de PLU, souvent complexes à appréhender, ont donné lieu à deux réunions d'information organisées sur les communes de



Sarcey et Bully. Le collectif y a proposé un décryptage des modalités, du vocabulaire, des acronymes afin que chacun puisse en comprendre les enjeux. En 2023, le collectif se mobilisera de nouveau lors des révisions de PLU sur les communes qui concernent son territoire d'action. Et comme évoqué par l'un des auditeurs de l'AG, il se tient aussi à la disposition des habitants qui souhaitent connaître les points de vigilance à observer sur leurs communes.

Autres points forts de l'année 2022, les événements organisés sur le territoire sont l'occasion d'échanges conviviaux : pique-nique et balades botaniques organisés le 12 juin à Sarcey dans le cadre des semaines de l'environnement, Fête du Pain de la Raison coorganisée avec le Collectif Paysan le 30 octobre. D'autres rendez-vous auront lieu en 2023, vous pouvez suivre l'actualité du Collectif sur son site internet (<https://quicury.org/>) et les réseaux sociaux.

